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聘用能工巧匠专家当兼职教师 

滦州市职业技术教育中心 

 

一、拥有适当数量专业教师 

现有专业教师学历职称结构能够满足本专业教育、教学要

求。随着学校各项制度改革的不断深化，近年来专业部积极通

过内部培养与外部引进等多种渠道不断加大师资培养力度，师

资整体素质有了大幅度提高，能够满足专业教学与科研的要求。 

二、建设成一支“双师素质”教师队伍 

结合本专业实际情况，通过加强思想教育、人才引进、顶

岗实践、参与实践课题等方式，培养、形成了一支具有理论基

础扎实，又有较强技术应用能力“双师素质”的教师队伍。 

1.通过职业技术教育专家学者讲座学习、参与职业教育课

程改革等方式，提高了教师对职业教育的认识，让他们更深的

了解职业教育对教师的要求以及职业教育的发展状况等等，使

教师从思想上认识到”双师素质”的重要性和必要性，为实施

“双师素质”教师的培养打下伏笔； 

2.从企事业单位中引进工程师、高级工程师等技术骨干到

教学岗位，通过岗前教师资格培训、学习，达到教师能力，充

实了“双师素质”教师队伍； 

3.通过对青年教师定期送到对应的企业进行专业项岗实践

锻炼，提高专业教师的实践能力，以胜任岗位工作。日前，本

专业大部分青年教师都下厂实践过。 
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4.通过参与课程实验室建设，自制仪器设备的开发，校内

实训基地的建立，提高了教师实践能力。 

目前，除基础课、公共课教师外，具有“双师素质”专任

教师占总人数 69％，能够较好地适应本专业培养中等技术应用

型人才的需要。 

三、加强青年教师培养 

1.每位青年教师由教研组指定副高以上职称的老教师作为

指导教师，指导教师负责指导青年教师学习、听课、辅导、准

备与指导学生实验等工作，确定青年教师的专业发展方向，发

挥老教师的传帮带作用，使青年教师在业务水平上和实践能力

上有所提高，能做到独立开出新课、使用现代化教学手段进行

教学、编写适合职业教育的专门教材和实验讲义、参与科研工

作等，从而使教师的综合水平得以提高； 

2.及时安排青年教师进修学习。特别对于刚从普通院校毕

业的青年教师，本专业针对他们实践能力较弱，实践经验不足

的特点，及时安排他们到企业进行顶岗实践，大大缩短了教师

适应岗位的时间。 

3.对于本科毕业的青年教师，鼓励他们加强学习，安排他

们参加课程进修班进修。经过几年的培养，本专业青年教师业

务水平提高很快，他们教学热情高，工作认真踏实，成绩显著，

得到广大师生的好评。 

四、建设成一支实践能力强、教学水平高的兼职教师队伍 

为提高实践教学质量，体现职业教学的特点，本专业利用

学院优势，从企事业单位中聘请了有较高教学水平的专家、高
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级技术人员和能工巧匠担任兼职教师，他们都能够较好地承担

专业课教学或实践教学任务，有较强实践能力，增强了本专业

实践教育能力，为使兼职教师队伍基本稳定，本专业和兼职教

师签订了兼职教师聘任协议书。 

综上所述，本专业在师资队伍规模、结构等方面做了许多

切实有效的工作，取得了很大成效，为提高教育教学质量，加

快教学改革进程打下了坚实的基础。 
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机电技术专业人才实训工作会议 

会议主题：适应新时代的实训工作 

会议时间：2021年 4 月 20日 

会议地点：滦州市职教中心会议室 

主 持 人：勾   顺 

出席专家及领导： 

樊爱东 (唐山东唐电气股份有限公司董事长) 

王志强（机械工业行指委处长） 

李建强（自动化工程师） 

参会人员：机电专业教师  杜立军、毛  菊、李志文 

蒋小芳、李  皓 

会议主要内容： 

1.勾顺主任对本次活动做介绍，并说明本次专业委员会会议

目的：人才培养方案的修订。 

2.勾顺主任从培养目标与规格、课程结构与课程设置、及顶

岗实习等方面介绍了人才培养方案，同时介绍了专业发展情况。 

3.樊爱东为我专业建设提出建设性意见： 

(1)机电专业需求旺盛，但真正从事技术工种的学生不多，

“学中用，用中学”是机械专业的持点，对机电专业的学生应

该加强学习能力的培养； 

(2)从人才培养方案课程设置来看，学校重视学生实践能力

的培养是一件好事，职业教育真正的竞争力在于校外实训基地

的范围，所以学校应该注意校外实训基地的深度挖掘。 

总结发言： 
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(1)对各专家提出的意见及建议表示感谢，在 2021人才培养

方案中完善各位专家提出的建议。 

(2)真诚的欢迎各位专家来我校开设讲座，并与我校做长期

交流，欢迎各位专家来我校讲课。 

(3)希望通过此次会议加强与企业的联系与合作。 
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